

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIV

ALMERIA Martes 28 de Febrero de 1.933

Número 24.882

EN PLENA FIESTA

Que las gentes están deseando el menor motivo para interrumpir su vida monótona, pueblerina, no hay necesidad de afirmarlo. Podrán los que no se divierten en estos días de Carnestolendas, por su edad e circunstancias especiales, entonar un respenso a esta fiesta, todo lo pagana que se quiera; pero el caso es que no vemos la agonía por parte alguna. No vamos a afirmar que aumente su auge, su esplendor, que sea un derroche de arte y de lujo, como se ha intentado varias veces; pero lo que sí pedimos asegurar es que eso de su agonía no existe. Y si no, el que quiera que vea el espectáculo que ofrece en estos días nuestro Bulevar, donde las gentes se apretujan y cada cual se divierte a su modo, que, en cuanto a gustos, como afirman antiguas frases, no hay nada escrito. Y es por eso por lo que vemos en estos días que muchos se complacen en tiznarse las caras, vestirse con unos cuantos andrajos, atarse un concerro al cuello y ser la irritación de los demás ¿Que éste no nos lo explicamos mucho? Es cierto; pero existen seres que se lo explican, lo mismo que trasegar vino y más vino hasta acabar curdas. Tenemos siempre la tendencia innata de que los demás procedan como nosotros, tengan idénticas inclinaciones; pero ello no puede ser, porque todos pensamos de diferente manera y ese pensamiento lo esterilizamos en mil formas.

No; no creemos que ninguno de los nacidos asistiéramos al definitivo entierro del Carnaval. Mientras exista la juventud y con ella la gente bullanguera, no hay que esperar a que lo matemos. Y buena prueba de ello es el aspecto que presentaba nuestro Bulevar el primer día de esta fiesta, que siempre fué el más desanimado, y que en el presente año, a pesar de no ser una tarde espléndida, porque las nubes ocultaban el firmamento, amenazando lluvia, la aglomeración de público fué grande y grande también el número de máscaras, las de siempre respecto a originalidad, pero en abundancia. ¿Que no hubo derroches de serpentina, de caramelos y de gran lujo? Demasiado para los tiempos que corremos, en los cuales el dinero escasea hasta para las más

parentorias necesidades. Mas, en casos como el presente, se hacen titánicos esfuerzos por echar la casa por la ventana, se pueda o no. Todo será luego que los apuros sean mayores. Nos vamos acostumbrando a ellos y se nos importa poco el vivir de ese modo.

Lo que sí hemos notado es un número mayor de niños que otros años, convertidos en pequeñas mascaritas. Aparte de lo bien disfrazados, que también van en aumento, otros en grandes partidas a pesar de su corta edad, bien componiendo murgas, bien como máscaras sueltas con disfraces de poca monta, desambulaban por la calzada y aceras de nuestro bulevar, con grave riesgo de ser atropellados por los autos. Por cierto que entre estas comparas vimos una muy original, vestidos y sombreros de rayas azules y blancas que llamaban la atención. Las máscaras grandes, ya le hemos indicado, las de siempre; mujeres que se ponen los pantalones, si quiera en estos días; hombres que reniegan de serlos y que se visten de hembras. Anacallas de la vida que se repiten anualmente y que lo mismo que les vemos en el presente Carnaval, los que no paguen tributo a la muerte las verán quizás aumentadas estas excentricidades, porque éstas van en aumento sin presumir a dónde llegaremos. Cuántas cosas vemos hoy día que en los tiempos pasados nos hubiesen sorprendido extraordinariamente y que en los actuales miráramos como cosa corriente. A todo nos acostumbramos, aún cuando a veces nos cueste trabajo el acomodarnos a algunas transformaciones en nuestras costumbres.

Es cierto también que, como dijo Fray Luis de León, existen muchas personas que huyen «del mundanal ruido», y unas acuden a los templos, otras pasan estas fiestas en el campo, algunas las aprovechan para sus aficiones cinegéticas. Pero estas son pocas comparadas a las que quieren apurar la copa de los placeres en el torbellino de este jolgorio cascabelero, en las que muchos buscan aventuras amorosas porque nunca los «Tenorios» escasean jóvenes y viejos, que la mayoría de las veces suelen salir chasqueados. La

vida ordinaria hace un alto en estos días, que a la juventud especialmente saben a poco, y en ellos no se piensa en nada fundamental. Claro que para pensar en cosas serias tenemos el resto del año. Los problemas de nuestro vi-

vir los tenemos siempre. Bueno es que los olvidemos aún cuando sea brevemente.

Lea usted
'La Crónica Meridional'

¿POR QUÉ NO?

La acción tutelar sobre el ahorro

Como un menor de edad se ha considerado siempre al ahorro. Y en verdad que tiene con la puericia mayores afinidades que con la madurez. Es así como el niño nuevo como un infante, dejándose sorprender y embaucar con más facilidad que se cuenta. Tiene caprichos absurdos, como ese de esconderse cuando un poco supuestamente frío hace unos aspavientos y suele insistir tercamente en el error de considerarse a salvo de peligro como el niño que cree que nadie lo ve, porque él se tapa la cara con las manos. En una palabra; el ahorro necesita una educación especial que tiene en cuanto a procedimientos, muchos puntos de contacto con la moderna pedagogía. Y si es preciso deshacer en el alma infantil muchos prejuicios y acostumbrarla a afrontar serenamente el peligro no por simple temor inconsciente, sino por reflexión, análisis y discusión de igual modo hay que desvanecer en torno al espíritu del ahorro no pocas ideas falsas, acostumbrándole a discernir lo pernicioso de lo racional.

Por eso ha de parecer excelente la idea de ampliar esa tutela del ahorro que hoy se impone en los Estados mediante el fomento de esta virtud, a otras formas y estructura del mismo.

Viene esto a cuento del propósito de organizar el control de las emisiones de capital que garantiza al capital mismo un mínimo de seguridad en las inversiones.

El ahorro modesto, ese pequeño gigante de las finanzas, capaz de salvar a un país en momentos de angustia nacional como sucedió en Francia en 1870, no está ya confinado en las libretas de las Cajas oficiales o semi oficiales.

El ahorro encontró en la moderna expansión capitalista una fórmula democrática al generalizarse las sociedades anónimas como medio de encauzar a las actividades industriales, agrícolas y comerciales, la gran suma de pequeños sumandos capitalistas. Y

si en su edad primaria, cuando apenas salía del regazo maternal de las Cajas oficiales—Monte de Piedad, Caja Postal y Cajas municipales y provinciales—la protección estaba asegurada, no hay razón para que deje de estarlo al hacer incursiones por los campos de las Sociedades anónimas. Y que esta protección o tutela es necesaria, lo demuestran hechos recientes y otros no menos significativos por más lejano.

Por ejemplo: ¿cuántos son los valores de renta fija que emitidos con la promesa solemne de asegurar una renta constante a los confiables suscriptores han dejado de darla?

¿Cuántos son también los que habiendo prometido un interés del 6 o del 5 por 100, lo han reducido apenas les títulos respectivos rebasaron la par en un medio o en un uno por 100? Claro que no es esto lo corriente, por fortuna, pero es que daba aspirar a que no sea siquiera lo excepcional.

En la mecánica del ahorro juega un papel decisivo la autoridad del Estado, la proclamación del Estado como dice Kaapp. Y el estado no puede permanecer indiferente a la suerte de los ahorros ilícitos que los ciudadanos incorporan al terrente circulatorio de la riqueza, precisamente por confianza en ese amparo que nunca debe debilitarse sino reforzarse.

¿Hasta dónde? Hasta el momento mismo en que la garantía sea plena y la misión del ahorro efectiva. Es decir, que de igual modo que el Estado organiza la inspección de otra forma de la previsión—los seguros—cuidando de que en toda momento estén equilibrados los riesgos probables y las reservas matemáticas de las compañías, han de organizarla y aún de superarla en la otra previsora que es el ahorro.

Es ocioso repetir que nos referimos al ahorro normal, al fructífero, no al que siguiendo el método anticuado se limitaba a imponer privaciones con el único objeto de acumular dinero físico en

areas y sacos. Bendixen en su libro «La esencia del dinero» acierta con la definición exacta: «El ahorro económicamente útil consiste en la capitalización subjetiva y objetiva». Es decir, no aquella capitalización que por permanecer inerte se vea privada de ese soplo de humanidad que estimula al progreso. Y la explicación de esta subjetividad del ahorro es clara y precisa. El ahorro normal y estéril atesoramiento supone restricción y sacrificio en quien ahorra, abstinencia de consumo inmediato en previsión de necesidades para el resto de la Sociedad. Quien ahorra y deposita sus reservas en un Banco ciertamente deja de consumir riqueza. Pero ¿leja por eso de consumirse la riqueza por ella representada? En modo alguno. Bendixen razona este punto con indudable perspicacia: «Por intermedio del banquero son consumidos los ahorros por el contratista de obras, los fabricantes de materiales y los obreros; en una palabra, por todas aquellas personas que intervienen en la edificación; en cambio el ahorrador recibe una participación en la obra terminada. De esta manera los medios de sustento se han transformado gracias a su ahorro en capital circulante y por su aplicación en capital fijo, constante».

Con esta perfecta armonía y solidaridad entre el ahorro, la producción y el consumo, se va acrecentando el patrimonio de los países. ¿No es deber indeclinable del Estado procurar por todos los medios de que no se rompa o desvirtúe? Y la ruptura tanto puede venir del abuso del ahorro negando medio a la producción como de la producción negando garantías y satisfacciones legítimas al ahorro que es en fin de cuentas una propiedad cualquiera a salvo de aprehensiones o asaltos más o menos encubiertos.

De igual manera que en la publicidad de las Sociedades de seguros la inspección estatal llegó a prohibir las promesas deslumbradoras que pudieran sugerir por medios ilícitos al asegurado, tan menor de edad como el ahorrador, en la publicidad de emisiones de capital deben vigilarse las promesas con que se llama al ahorro.

No siempre quizá, en algunas emisiones realizadas se ha declarado toda la verdad respecto al destino que había de darse al dinero recogido y no nos alcanza qué privilegio de protección pueda tener una una póliza de seguro del que no puede y debe disfrutarse un título mobiliario de los llamados de renta fija; es decir, de aquellos en los que previamente expresamente el ahorro se desentiende y renuncia a la posible participación en los beneficios cuantiosos, contentándose con un canon fijo de rentabilidad. La modestia de estas aspiraciones debe tener como premio la seguridad de su capital y de su renta. Y el Estado es el llamado a hacer efectiva esa seguridad por los irrefragables medios que a su alcance tiene.

No se diga que la función tutelar cuya efectividad se propone,

pugna con esta o con aquella estructura política. Aún el país de extrema interpretación social de la riqueza—Rusia— tiene organizado y defendido el ahorro de sus ciudadanos y el lector participará de la sorpresa que nos asaltó hace unos días al examinar el presupuesto de la U. R. S. S. a 1933 cuando encontramos entre los gastos del comunismo el siguiente renglón: «Para pago de intereses y amortización de la deuda interior, tantos miles de millones de rubles». ¿Está claro? Luego en Rusia, donde la propiedad ha alcanzado un concepto de máxima ortodoxia «preudhoniana», el ahorro se fomenta, se cuida y estimula colocándolo bajo el amparo de la autoridad suprema del Estado.

ANTONIO DE MIGUEL

Desde Vera

— o —

Ilustre viajero

Racorre estos días nuestra provincia en viaje de estudios, el ilustre doctor don Adolfo Schulten, sabio Catedrático de la Universidad de Herlangen (Alemania), que ha dedicado la mayor parte de su vida al estudio de la protohistoria y de la historia de España, donde ha practicado así mismo importantes excavaciones, entre ellas la de Namancia, para la cual concedió el Gobierno alemán una subvención de 40.000 marcos, y en la que se interesó muy directamente el ex-kaiser Guillermo II.

Fruto de sus notables trabajos sobre España han sido numerosas publicaciones, entre ellas «Hispania», «Viriato», «Tartessos», etcétera, últimamente la importantísima obra «Namancia», para cuya edición donó el Gobierno alemán 30.000 marcos, como subvención, y en cuyo trabajo ha invertido el señor Schulten la friolera de treinta años, siendo la obra más importante de las publicadas hasta el día sobre la heroica ciudad.

El señor Schulten ha dado veinte conferencias en la Universidad de Valencia sobre Arrieno durante el mes de enero y la primera quincena de febrero.

Desde Valencia marchó a Cartagena unos días y desde allí a Herrerías de Ouevas, a estudiar el Museo del señor Siret. Desde allí y acompañado de dicho señor y de don Juan Cuadrado Ruiz y de don Miguel Flores González, visitó las interesantísimas ruinas de la Barea cartaginesa y las necrópolis púnicas, romana, etcétera, de Villaricos.

El jueves tuvimos el gusto de saludar al ilustre huésped en Vera, donde visitó la colección de protohistoria y protohistoria de don Juan Cuadrado Ruiz, y luego, acompañado de este señor marchó a Garrucha y Mojácar, quedando encantado de su excursión y asombrado de que en pleno siglo XX exista en nuestra provincia un pueblo de tan marcado carácter árabe como la interesantísima ciudad de Mojácar. Hizo numerosas fotografías.

Después de almorzar con el señor Cuadrado, salió para Almería

en el auto de la tarde, a continuar su viaje de estudios y, según nos dijo, quiere visitar desde allí las ruinas de Adra, la «Abdera» de los romanos y el Cabo de Gata, donde estuvo emplazado el famoso templo a Venus que citan los historiadores de la antigüedad.

Desearnos buen viaje al ilustre viajero.

EL CORRESPONSAL

PLAZOS QUE TERMINAN

Las cédulas.—Declaraciones de fincas

Recordamos que hay termina el plazo voluntario concedido para adquirir sin recargo las cédulas personales del corriente año. También recordamos que el jueves 2 del mes próximo, termina el nuevo plazo concedido para que los propietarios de fincas rústicas de la provincia presenten en los Registros de la Propiedad correspondientes las declaraciones de aquéllas que figuren incluidas en la base quinta de la ley de Diciembre de 1932. En la Secretaría de la Cámara de Comercio se facilitan cuantos informes precisen los terratenientes para el mejor cumplimiento de la obligación que les impone expresada ley de Reforma Agraria, así como las hojas declaratorias ajustadas a la modalidad oficial.

ACLARACION

El artículo de fondo de nuestra última edición, por un error en el ajuste, resultaba sin firma, cuando su autor lo es, nuestro buen amigo el cónsul de Francia en nuestra capital, don Pablo Cazard quien con gran acierto y visión de la realidad, trató en el indicado artículo de asuntos que afectan tan directamente a los intereses locales como lo hizo el señor Cazard.

Lamentamos lo sucedido y aclaramos lo indicado por la verdad a la que nos debemos.

Del Ayuntamiento

Sesión ordinaria

A las cuatro de la tarde de ayer en segunda convocatoria, celebró sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del primer teniente alcalde señor Sanchez Mencada y con asistencia de los concejales, señores Pérez Almansa, Villegas Marcia, Torres Fuentes, Torres Muller, Miras Capel, Pérez Mota y Ortiz Estrella.

Aprobada el acta de la anterior sesión cuenta del siguiente

ORDEN DEL DIA

Fallas del I tmo. señor Delegado de Hacienda en reclamaciones contra el presupuesto.

De conformidad.

—Escrite de la Asociación de obreros «La Unión del Campo», sobre reivindicaciones de los menajes comunales.

Pasó a informe la Comisión correspondiente.

—Oficio del concejal señor López Pintor, solicitando dos meses de licencia.

Se le concedió un mes.

—Oficio del Alcalde de Granada, trasladando acuerdo de aquel Ayuntamiento sobre la gestión realizada en la Asamblea regional andaluza.

Enterados.

—Informes de las Tenencias de Alcaldía sobre vejez.

Se aprobaron.

—Idem de las Comisiones de Ornato, Beneficencia y Aguas.

El mismo acuerdo.

El señor Torres Mallor pidió, que el Ayuntamiento se dirija al Ministerio de Instrucción pública en solicitud de subvención para creación de cantinas escolares.

El señor Torres Fuentes solicitó a su vez que de lo consignado en el presupuesto se destine en parte a la instalación de una cantina en la barriada del Alquíán, pidiendo también una subvención del Estado.

Así se acordó.

El señor Torres Mullor dijo que aunque la prensa había publicado un telegrama del diputado a Cortes señor Ferrer, de haber firmado el ministro de Instrucción pública la concesión de cinco millones con destino a las cantinas escolares de Almería, el Ayuntamiento debe dirigirse al Ministerio, por si se alcanzara mayor cantidad.

El señor Ortiz Estrella se ocupó del Reglamento a la Guardia Municipal.

Seguidamente se levantó la sesión.

De sociedad

Enferma

Se encuentra enferma sufriendo un fuerte catarro gripal, la bella señorita Amelia Fernández Jiménez, hija de nuestro amigo el alto empleado de la Sociedad Española de Explosivos, don Diego Fernández Martínez.

De todas veras deseamos el pronto restablecimiento de la enferma.

Mejorado

Se encuentra casi restablecido de la enfermedad que durante varios días le ha retenido en cama, nuestro amigo el Interventor de la Tabacalera en esta capital, don José Fernández Jiménez.

Asistencia Social

— o —

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 53.

A los comedores de la Asistencia Social asistieron ayer 411 niños y 552 adultos.

Raciones de leche, 6.

Fueron atendidos en el dispensario antituberculoso, 95

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y ODOS
Glorieta de San Pedro, número 1

Necrología

Victima de penosa enfermedad, conllevada con verdadera y edificante resignación cristiana, ayer mañana entregó su alma a Dios, rodeada de su esposo y familiares la distinguida señora, modelo de esposa y acrisoladas virtudes doña Dolores Uibarri de Giménez.

Por ello su muerte fué sentidísima de cuantos tuvieron noticia y la conducción de sus restos mortales al Cementerio que se verificó ayer tarde, constituyó una sentida manifestación de duelo a la que sinceramente nos asociamos.

A su viude, el que fué del comercio de esta plaza, don Adolfo Jiménez, sobrinos y demás parientes hacemos presente nuestro pésame por la pérdida irreparable que ellos lloran y nosotros sentimos.

Descansen en la paz del Señor la distinguida dama.

UNA ASAMBLEA

Plan de riegos de levante

Conforme anunciábamos, el domingo anterior se celebró en Alicante la asamblea convocada por el Presidente de aquella Diputación provincial para tratar de un problema importante, como es el de riegos, en el que están interesadas las provincias de Murcia, Valencia, Albacete, Castellón, Alicante y Almería.

A dicho acto que tuvo gran resonancia, asistió el ministro de Obras Públicas, señor Prieto, el Director de Obras hidráulicas, el ingeniero autor del proyecto don Manuel Lorenzo Pardo y otras personalidades de Madrid, los Gobernadores civiles de Almería y Alicante, los diputados constituyentes por nuestra provincia señores Pradal y Ferrer (don Benigno), los presidentes de las Diputaciones provinciales de ambas capitales, el señor García Langle, los concejales de nuestro Ayuntamiento señores García Alonso y Limónes Sanes y otros de la capital y representantes de los Ayuntamientos y diferentes entidades de Vera, Cuevas del Almanzora y otros pueblos almerienses, en unión de los delegados de las demás provincias interesadas.

El local en donde se celebró la asamblea, es amplísimo, ocupándose todo él mucho antes de comenzar el acto.

LA CRÓNICA MERIDIONAL estuvo representada por su redactor jefe don Emilio Berruete.

En dicho acto pronunció un discurso sobre política hidráulica el ministro señor Prieto y el autor del colosal proyecto de que se trata, señor Lorenzo Pardo, explicándole aquel con verdadera claridad.

Los dos oradores fueron aplaudidos, sobre todo el primero por parte de los almerienses, por unas frases efectuosísimas que dedicó a nuestra abandonada provincia.

==O==

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 27

El Carnaval deslucido

El Carnaval de Madrid, ha resultado deslucido a causa de la lluvia.

El número de máscaras por las calles fué escasisimo.

El festival anunciado en la Castellana se suspendió en vista de los frecuentes aguaceros.

No obstante, inmenso gentío se lanzó a la calle.

Los bailes se hallaban animadísimos.

Automovil destrozado-Cuatro muertos

Cerca de Puerta de Hierro, un lujoso automovil que era ocupado por los jóvenes sportsmans don Joaquín Díaz Lago, don Alfonso Asua, don Franco Sejourant y un hermano de éste llamado José, se dirigían a tomar un vermouth al campo de golf, invitados por el señor Díaz Lago.

El auto, a causa de la lluvia, patinó, chocando contra un árbol.

El coche, que llevaba una velocidad de 130 kilómetros, quedó hecho un montón de astillas.

Los cuatro ocupantes quedaron muertos.

Uno que tenía arrancado el cráneo, se le encontró a algunos metros de distancia.

Otro tenía la cabeza machacada y otro el cuerpo partido y los brazos desprendidos.

La catástrofe produjo gran impresión en Madrid.

El señor Franco era capitán de Artillería y su hermano ingeniero industrial.

El padre de éstos, que se encuentra gravemente enfermo, llegaba ayer procedente de Barcelona.

El conflicto minero

El ministro de Agricultura señor Domingo, reunió ayer a los del gados de los patronos y obreros mineros para estudiar una fórmula de solución al conflicto pendiente.

La reunión, presidida por el ministro, duró cuatro horas, y fué dedicada al análisis de la mencionada fórmula de arreglo que tiene dos aspectos: uno, el de solucionar el conflicto momentáneamente reduciendo el número de obreros y concediendo un subsidio a los que queden parados, y otro, que consiste en el nombramiento de una comisión interministerial que solucionará el problema dentro de un plazo de tres meses.

La reunión se desarrolló en un ambiente de cordialidad que permite vislumbrar la solución definitiva que se persigue.

En el Consejo de mañana, se examinarán las dos fórmulas para dar estado a esta transacción.

Muere el decano de los actores

Ha fallecido en Madrid el deano de los actores españoles don Felipe Carsí.

Fuó una gran figura en el género dramático, y formó parte de las más notables compañías que trabajaron durante varias décadas en los coliseos madrileños.

Numerosas personalidades han acudido a testimoniar su pésame a la familia del veterano actor.

Los reglamentos de instrucción

El señor Azaña, como ministro de la Guerra, ultima los Reglamentos de instrucción para los suboficiales y subalternos del Ejército.

Habrá crisis?

Se acentúan los rumores del planteamiento de la crisis, argumentándose que para convocarla se ha convenido en que los médicos que asisten al señor Casares Quiroga, aconsejaran a éste prolongara el descanso por la dolencia que padece.

Parece que el señor Azaña aprovechará las vacantes de los ministerios de Hacienda y

Gobernación para plantear la crisis.

Los socialistas se niegan á ello.

Se afirma que el presidente del Consejo la planteará cuando finalice el asunto de Casas Viejas.

Los señores Varela y Feced ocupan sus cargos

A pesar de haberse anunciado las dimisiones de los señores Varela y Feced, éstos trabajaron hoy en sus respectivas Direcciones.

No asiste al ministerio

El Director General de Ganadería, señor Gordón Ordáx no concurrió al ministerio de Agricultura, por encontrarse enfermo.

FOR TELEGRAMO

Compositor fallecido

Comunican de Barcelona el fallecimiento del eminente compositor don Antonio Nicolau.

Contaba el finado 74 años. Su muerte ha sido sentidísima, pues constituía en Cataluña una prestigiosa figura del arte lírico.

El presidente de la Generalidad señor Maciá, acudió al domicilio de la familia doliente para expresar su pésame.

El cadáver ha quedado expuesto en el local del Orfeó Catalá, donde se instaló la capilla ardiente por la que desfilaron numerosas personas.

Bolsa

Cotizaciones

Madrid, 27

Deuda 4º interior . . .	65'85
Id. 5º amortizable . . .	84'75
Idem 4º idem	17'975
Banco de España . . .	515 00
Español de Crédito . .	000'00
Hispano Americano . .	000 00
Tabacalera	178 00
Londres	41'15
París	47'55
Dólares	12'07

PERPEN

EL CARNAVAL

Los dos días primeros

Transcurrieron los dos primeros días de Carnaval, la fiesta del loco Momo, con vigor y se llama.

Dos días en los que relució más bullicio que el de costumbre. En el primero se vieron pocas máscaras y no hubo, por tanto, mucha animación en la Avenida de la República, que es el centro de la fiesta carnavalesca; ya en el segundo día se vió más concurrencia, pero sin pasear máscaras ni comparsas que llamaran la atención.

Lo único vistoso, fué la Estudiantina almeriense, por su excelente conjunto.

Los vehículos no faltaron, aunque no en el número de otros años como tampoco hubo derroche de serpentinas y confetis.

Hoy, como último día, se espera más animación.

La fiesta del Carnaval, como todos los años, estuvo concentrada en los bailes.

El del Círculo Mercantil, fué una fiesta atrayente por demás, pues el salón del teatro Cervantes se vió concurridísimo, luciendo dos vistosos difaces.

La animación reinó hasta después de las cuatro de la mañana.

También se celebraron animados bailes, en el Club Taurino, Asociación de Empleados Mercantiles, Club Deportivo Lacin y otras sociedades.

El orden fué completo.

En el Tiro Nacional también se celebraron por la tarde los bailes anunciados, asistiendo gran número de máscaras.

SE VENDE

Por ausencia de su dueña, está en venta (sin corredores) la casa número 12, de la calle de Navarro Darax, a un lado del Monte de Piedad. — Informará don Rafael J. Romer, G. orfeta de San Pedro.

EN EL CUARTEL

PROMESA A LA BANDERA

—o—

El pasado domingo, como anunciamos, tuvo lugar en el Cuartel de Infantería el acto solemne de promesa a la Bandera por los reclutas recientemente incorporados al Batallón de Ametralladoras número 3, que guarnece esta plaza.

Al acto asistieron el coronel de Carabineros don Arturo López Castro, varios oficiales de este benemérito Instituto y los jefes y oficiales de la Caja de Reclutas y del Batallón de Ametralladoras.

En el patio del ala izquierda del Cuartel, formaron dos Compañías; una de las fuerzas veteranas al mando del capitán don Alfredo Navarro Sanginety, y otra de reclutas, mandada por el capitán don Eduardo Navarro Chacón.

La bandera fué conducida por el teniente don Manuel Torres Fontela y el mando de las fuerzas a cargo del comandante don Lorenzo Tamayo.

El teniente coronel señor Espa revistó las fuerzas y seguidamente se hizo el acto de la promesa en medio de gran entusiasmo.

Los que prometieron fidelidad a la República fueron:

Del Grupo radio, 2 brigadas y 2 dos cabos.

De la Caja de Reclutas número 19; un escribiente de oficinas militares, un sub ayudante, un brigada, un sargento primero, dos cabos y un soldado.

Del Batallón ametralladoras número 3; un sub-teniente, tres sub-ayudantes, tres brigadas, cuatro sargentos primeros, 23 sargentos, 17 cabos, un cerneta, 202 reclutas, un guarnicionero y un herrador.

De disponibles: un brigada.

Del Batallón de Montaña, número 7; un sargento.

Seguidamente, el teniente coronel, jefe del Batallón, señor España, pronunció un vibrante discurso en estos o parecidos términos:

«Suboficiales, clase, veteranos y reclutas que habéis prometido: Acabáis de realizar el acto más solemne, más grande y más trascendental de toda vuestra vida.

«Los unos, los veteranos, por que al prometer ante el Estandarte tricolor, habéis sellado vuestra lealtad y adhesión, nunca dudosa, al régimen republicano, instaurado para gloria del pueblo español, sin una gota de sangre.

«Los otros reclutas, por que al llevar a cabo igual promesa ante el mismo Estandarte, habéis como aquellos también, hecho ofrenda de vuestra vida, de vuestra propia sangre, al así conviniere a los intereses de España.

Todos sabéis lo que ese hermoso paño simboliza; sabéis que su honor es el de la Patria, su honra, la nuestra.

«Sois españoles, sois hombres y soldados de nuestro glorioso Ejército, ello es más que suficiente, para asegurar que cumplireis como buenos vuestra promesa.

«Al entregáros por el acto realizado, a nuestra idolatrada España, a vuestra querida República, habéis confirmado toda vuestra personalidad de soldados, de lo cual debéis mostráros orgullosos, pues entráis a formar parte de lo mejor de los elegidos para salvar y guardar el honor de la Patria.

«Ella espera confiada, que al la ocasión llegara seréis dignos sucesores de aquellos vuestros abuelos, que con su bravura y su tesón supieron tremolar invictos su Estandarte y con su sangre y sus heroísmos escribieron las brillantes páginas del libro de oro de su Historia.

«Recibid mi felicitación y con ello la de todos vuestros jefes y oficiales y gritar conmigo, entusiasmado con entusiasmo loco, a los videntes que sabéis a mis labios en fecha tan memorable:

«¡Viva España! — ¡Viva la República!».

«Estas últimas palabras fueron contestadas con gran entusiasmo.

El señor Espa fué muy felicitado por cuantos asistieron al acto. Acto seguido se hizo el desfile de las fuerzas.

A las once de la mañana, los brigades y sargentos fueron obsequiados con un expéndido lunch y a continuación se sirvió a los soldados un exquisito rancho compuesto de paella, merluza a la española, ternera mechada y huevos en salsa a la madrileña, pastas, vinos café y cigarrillos.

Saludo al sábio viajero

Desde hace dos días se encuentra en esta localidad el sábio Catódrico alemán doctor Schulten, renombrado historiador, cuyos estudios son admirados en nuestro país y extranjero.

El laborioso e infatigable Schulten ha visitado Pechina, a fin de determinar la posición topográfica de Ur; y en esa vez Dallas para marcar igualmente la de Murgl, y otros lugares de la Cesta del Sol que son objeto de sus investigaciones.

Visitó nuestra olvidada Alcazaba, lamentando, como todos lo hacemos, de que nadie se preocupase de su reconstrucción, y aprobó la iniciativa del Instituto de segunda enseñanza al comenzar la formación de un Museo.

El doctor Schulten abandona á breve nuestra población, pero la Prensa saluda al sábio desde sus columnas.

En la provincia

Detención

La Guardia civil del puesto de Pechina, ha detenido al vecino de aquel pueblo Guillermo Abad Rodríguez 37 años, acusado por su hermano don José Abad Rodríguez, de haberle dirigido amenazas por carta y disparo de arma corta, que por fortuna no hizo blanco.

Trabajos suspendidos

El Director del Comercio de Almagrera ha participado al cabo comandante del puesto de la benemérita de Herrerías, que en plazo brevísimo ha de suspender los trabajos que viene realizando en la Sierra de Almagrera, debido a atravesar la empresa mala situación económica.

Los obreros que quedarán para dos ascensos a unos 356

Tan pronto puedan proveerse de metálico se reanudarán los trabajos.

De tranición

En una casa de la calle Real de la barriada de Osaña, término de Doña María, ha fallecido el vecino Francisco Reyes Aguilár, de 75 años, que vivía solo.

Presentaba en la cabeza varias mordeduras de ratas.

Se le practicó la autopsia por el médico forense, certificando haber fallecido a consecuencia de inanición y congelación.

Miguel García Algarra

OCULISTA

CONSULTA: DE 10 A 12 Y DE 4 A 9
Terriza 15.—Almería

HOMENAJE

Para los señores de Asistencia Social

Unos cuantos señores cierto día, con méritos naturales, establecen Los Iguales buscando el bien a porfía.

Cosa que admiro en verdad, porque revelan, ufanos, que por instintos humanos practican la caridad.

Y sus obras son tan buenas que tenemos que admirarlas, bendecirlas y alabarlas, y aplaudir a manos llenas,

A esos benditos señores, de voluntad grande y pura que agrandan más su figura con sus actos bienhechores.

Esos hombres bondadosos que al final de la jornada, verán su labor premiada con los triunfos más honrosos.

Los que llevan por ventura al desgraciado consuelo, y a esos angeles del cielo vestidos, pan y cultura.

Los que ostentan los blasones de nobleza y de hidalguía per sus buenas condiciones, y reciban bendiciones de los pobres de Almería.

JOSE SAEZ

mar la febrero 1933.



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

DEPORTES

El pasado sábado llegó a nuestra capital, de pase para Granada, el equipo de «rugby» que jugará hoy martes con el equipo universitario de Granada, perteneciente a la F. U. E.

Con los deportistas, que procedían de Valencia, vinieron el presidente de la Federación de aquella capital, don Enrique Cerezo, el jefe del Departamento de deportes don Enrique Georgakópulos, los profesores de Cultura física don Manuel Lozano y don Cayetano Espinosa, el árbitro valenciano don Bautista Górriz y el presidente de la Sección Médica de Colonias Escolares don Antonio Herrera Padilla.

Este último permanecerá en Almería hasta hoy, para unirse a sus compañeros.

También acompañan a los excursionistas un grupo de «esquiadores» para tomar parte en los campeonatos universitarios españoles, organizados por la F. U. E. y que se celebran en Sierra Nevada.

NARANJIL

del mas puro aceite ricino.
Sabor a jarabe de naranjas.
El ricino que se toma con placer.
El purgante que obra radicalmente.
La golosina de los niños.
Cuando le quieran dar en la farmacia cualquier ricino, exija únicamente ricino NARANJIL.
De venta en Farmacias y Centros de Especificos.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

El suceso de Olula de Castro

El pasado domingo, a las tres y media de la tarde, terminó en la Sala segunda de esta Audiencia provincial, la vista por jurados de la causa número 109, de 1931, seguida en el Juzgado de Instrucción de Gérgal, contra don Emilio Barón Egas y su hijo don Pedro Barón García, acusados del delito de homicidio en la persona de Antonio Usero González, cuyo suceso se registró en el pueblo de Olula de Castro la noche del 27 de Diciembre de 1931.

Practicada la prueba testifical, que fué muy laboriosa, informaron las partes.

Hecho el señalamiento del juicio por el presidente don José Entrona García, se hizo entrega al jurado del veredicto.

Como el fallo de los jueces de hecho fué de inculpabilidad, el Ministerio fiscal, representado por don Joaquín Ruiz de Luna, solicitó la revisión por nuevo jurado.

La acusación privada, a cargo del letrado don Carlos Fernández Espinosa, solicitó también la revisión, pero por otro jurado más competente.

El Tribunal acordó no haber lugar a ello.

En su vista dictó sentencia absolutoria, siendo puestos en libertad los señores de Barón.

Al juicio, que comenzó el sábado a las nueve de la mañana y terminó a la hora señalada, tuvo de duración treinta y media horas, asistiendo numeroso público.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS

Análisis de sangre y de orina
Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 2 a 3.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

RELIGIOSA

DIVERSOS CULTOS

En la hermosa capilla de la Compañía de María, instalada en la R. mbra del Obispo Obará, se celebró con numerosa asistencia de fieles e solemne triduo organizado para los días 26, 27 y 28, a invitación del Arcotestado de la Oración y personas piadosas que con tanto jubileo.

En este acto dirige su autorización palabra el R. P. José Rodríguez.

También en la referida capilla, se celebrarán ejercicios espirituales para señoras que serán dirigidos por el R. P. Bernabé Copado.

Estos comenzarán el próximo día 5 de marzo para dar fin el 12. El orden de estos ejercicios será el siguiente:

A las 9 y media se celebrará la Santa Misa.

A las 10, tras meditación, habrá cánticos, p. átics y plegarias.

Y a las tres y media de la tarde se rezará el rosario, para despues proceder al examen práctico con meditación y cánticos.

A estos ejercicios están invitadas las Congregaciones del Apostolado de la Oración, Buena muerte, Auxiliadoras de enfermos, Hijas de María, María de los Sagrados y cuantas señoras y señoritas deseen asistir.

También habrá ejercicios espirituales en la capilla de las Damas Catequistas (Sagrada Familia), desde el 12 de Marzo por la tarde, los cuales serán dirigidos por el R. P. Ezequiel González.

En el Servicio Doméstico también se celebrarán ejercicios espirituales para señoras y darán comienzo el día 20, terminando el 26. Estos ejercicios serán dirigidos por el R. P. José Rodríguez.

En esta misma capilla, igualmente se celebrarán ejercicios espirituales para profesoras y alumnas normalistas y demás jóvenes dedicadas a los estudios, dando comienzo el día 8 de Abril próximo y terminando el 13, dirigidos por el mismo R. P. José Rodríguez.

Los mismos ejercicios y bajo la dirección del R. P. Anselmo López, se celebrarán para las sirvientas de la ciudad, desde el 26 de Marzo al 2 de Abril.

En la iglesia parroquial de San Pedro se celebrarán otros ejercicios para caballeros, dando comienzo el 26 del próximo Marzo y terminando el 2 de Abril. Serán dirigidos por el R. P. Ezequiel González.

Se ha organizado un septenario dedicado a la Virgen de los Dolores en la iglesia de la Compañía de María.

Dará comienzo el 1 de Abril y terminará el 7. La comunión general será por las mañanas a las 8 y media y la Exposición, rosario, ejercicios y pláticas, se celebrarán por las tardes, a las 5 y media. Los sermones estarán a cargo del R. P. José Rodríguez.

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MÁGICO

desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo 2 pesetas.

FARMACIA PUERTO.— Plaza San Ildefonso, 5.—MADRID

Cinelandia al día

Donde se "esconden" las estrellas

Una bella mansión en Beverly Hills constituye el sueño dorado de quienes luchan en Hollywood por escalar las cumbres de la fama.

Sin embargo, muchas de las estrellas que poseen residencias espléndidas, prefieren un «modesto escondrijo».

Cuando trabajan en alguna película, habitan sus casas de la ciudad; mas los domingos y días libres gustan de pasarlos en el campo donde pueden descansar en agradable aislamiento.

En lo alto de las montañas, en ranchos o a orillas del Pacífico, a proximadamente a quinientos kilómetros de los estudios, en donde tienen las estrellas sus guardias favoritas.

El retiro más aislado es el de Wallace Beery, que posee una isla como quinientos kilómetros de Hollywood en línea recta. Lo mismo que los cuervos harían el trayecto, lo hace Wally. Cuando el actor salta a su avión, quien quiere alcanzarlo tiene que viajar a una velocidad de 300 kilómetros por hora.

Cada vez que en Hollywood se organiza una fiesta y deciden los centenarios «ir de visita», la propiedad de L. W. Stone es casi siempre la elegida. Stone vive a unos veintifinco kilómetros de los estudios de la Metro Goldwyn

Mayer, a donde va siempre en su coche. El distinguido actor tiene una espaciosa quinta en la cual hace vida de hidalgo rural, criando ganado de pura raza y cultivando la tierra.

Walter Huston se ha asegurado un lugar de reclusión, construyendo una casa en lo alto de las montañas Arrowhead, y bastante apartada de las orillas del lago para encontrarse con su esposa e hijo libre de las miradas curiosas. La casa más cercana se encuentra a kilómetro y medio de distancia.

Buster Keaton tiene también su manera peculiar de «evaporarse». Buster posee un coquetón chalet («c») de los estudios de la Metro Goldwyn Mayer, pero cuenta igualmente con un «yate terrestre» provisto de todas las comodidades de un coche Pullman.

Anita Page tiene el «escondrijo» de su familia en el lago Hughes, a unas ciento cincuenta kilómetros tierra adentro, en la región montañosa.

Robert Montgomery disfruta de todas las ventajas del aislamiento sin el agobio de los impuestos que pesan sobre los propietarios. Tiene invitación permanente... de la cual se aprovecha con frecuencia para ser hésped de Reginald Denny, que es el vecino más cercano de Walter Huston en Arrowhead.

Polly Meran y Robert Young pasan sus días fuera de Hollywood en las casas que poseen en la playa de Laguna.

Hasta Jackie Cooper tiene su «escondrijo». En cierto lugar secreto, desconocido aún de su madre, Jackie ha descubierto una cueva, donde acompañado por sus compinches pasa el tiempo haciendo de pirata.

C. E.

¡S' STRERIA !
HERRADA
Extenso surtido en géneros para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASEO PRINCIPE, 11
ALMERIA.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ
MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON
Consulta: de 3 a 5.
Plaza de San Sebastián núm 1.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «Maria Dalmé de R.», «María R.», «Nuria R.», «Rberto R.», «Manuela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 37'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ. Maura 5.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

De Provincias

Madrid, 27.

Prieto en Alicante

Telegrafian de Alicante dando cuenta de la llegada del ministro de Obras públicas, señor Prieto.

Le acompañaban varios periodistas madrileños.

Fué recibido el ministro por las autoridades alicantinas y las comisiones que han ido a la asamblea levantina, así como sus correligionarios.

Al descender del tren, el señor Prieto fué ovacionado.

Acudió seguidamente a la Diputación provincial, donde recibió a los diputados de Alicante, Murcia, Almería, Jaén, Albacete, Valencia y Castellón que acudieron a cumplimentarle.

También recibió a una comisión de elementos de la Unión de regantes de la zona Alta de la huerta de Murcia.

La asamblea de regantes y fuerzas vivas se celebró en el Monumental Cinema, que ofrecía imponente aspecto.

El señor Prieto pronunció un discurso encareciendo la trascendencia del proyecto de riegos de Levante que motivaba esta reunión.

Ofreció apoyarlo siempre desde el puesto que ocupa.

Luego el ingeniero don Lorenzo Pardo, autor del proyecto, pronunció un extenso discurso explicativo de la magna obra, exponiendo cuáles son las directrices de la nueva política hidráulica.

El banquete en honor de los distinguidos viajeros se celebró en la Lonja, asistiendo sobre 700 comensales.

Pronunciaron discursos al final de la comida los señores Calot, Ruiz Toró, Vega y Prades, todos diputados constituyentes; el Gobernador civil de Almería señor Bosque, el Alcalde de Alicante y el ingeniero señor Pardo, cerrando los discursos el ministro.

El señor Prieto hizo resal-

tar en sus palabras los abrazos que se han dado las provincias representadas en la asamblea, abrazos de cordialidad, y afirmó que los españoles seríamos unos insensatos si, por cuestiones de sectarismo, impidiéramos la continuidad de las grandes empresas nacionales.

El alcalde alicantino obsequió al señor Prieto con una cena íntima, que estuvo también muy animada.

Los expedicionarios se muestran satisfechos de su estancia en Alicante.

Graves sucesos en Alhama de Murcia

Un telegrama de Murcia participa que en el pueblo de Alhama, de aquella provincia, el alcalde autorizó por su cuenta una comparsa de carnaval cuyos componentes se habían de disfrazar con trajes de jesuitas.

El Gobernador civil de la provincia lo prohibió, y en vista de ello, el alcalde hubo de retirar la autorización que había concedido.

La comparsa se obstinó en salir, y fué preciso que la Benemérita detuviera a los componentes de aquella.

Al ser conducidos a la Comisaría, un grupo levantino, de unos 200 personas, siguió a los detenidos pretendiendo libertarlos.

Fué apedreada la Guardia civil, hiriendo los manifestantes a tres guardias, entre ellos, al comandante del puesto, al que arrebataron el fusil, intentando además desarmar a otro guardia.

El comandante logró rescatar el fusil haciendo varios disparos al aire.

El grupo respondió con varios tiros, y al repeler la fuerza la agresión resultaron cuatro paisanos heridos, uno de ellos gravísimo.

El Gobernador civil, al conocer los sucesos, se trasladó al pueblo de Alhama de Murcia.

Asesinato y robo

Comunican de Sevilla que

cuando salía de su domicilio el pagador del Monopolio de Cerrillas, llamado Julián Gómez, llevando en la mano un saquito que contenía mil quinientas pesetas en plata y quinientas en billetes, fué atracado por cuatro pistoleros.

Como dicho empleado hizo resistencia, uno de los malhechores le disparó un tiro, matándolo.

Seguidamente se dieron a la fuga.

En señal de duelo, se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la fábrica a que pertenecía la víctima.

Un hecho criminal

Telegrafian de Jerez de la Frontera que en la puerta falsa del Casino, donde se celebraba un baile infantil, hizo explosión una bomba que arrancó la mencionada puerta y una ventana, hundiéndose el techo de varias dependencias.

También se han roto los cristales de las casas inmediatas.

Entre los escombros han sido extraídos cuatro heridos.

El artefacto había sido cargado con herrajes de automóvil.

Fueron detenidos dos individuos que se hallaban en aquellas inmediaciones, al parecer beodos, y que comentando el suceso, se lamentaban de que las víctimas hubiesen sido tan escasas.

Llegada de un juez especial

Dicen de Cádiz que ha llegado el juez especial, actual fiscal de la Audiencia de Madrid, con objeto de comenzar a efectuar las diligencias que conduzcan al esclarecimiento de los sucesos de Casas Viejas.

Hallezgo de explosivos

De Plusencia comunican que ha sido detenida una mujer llamada Victoria García en cuyo domicilio encontráse 21 bombas y numerosas herramientas para la fabricación de armas y municiones.

Otras noticias

Madrid, 27

Declaraciones importantes sobre el momento político

El diputado de la minoría radical socialista, señor Baeza Medina, ha declarado, refiriéndose a las circunstancias difíciles por que atraviesa el Gobierno, que lo que se pretende es hacer abortar el proyecto de Congregaciones.

Terminó diciendo que quienes hacen juego a la derecha contra una grave responsabilidad ante a Historia.

El señor López de Goicoechea afirma que debe darse a la política el rumbo marcado en el Congreso de Santander.

Negó que piense retirarse del Parlamento. Lo que hará es mantenerse neutro al sin votar a favor ni en contra del Gobierno.

Insiste en que los socialistas deben marcharse del Poder constituyéndose un gabinete a base de ministros radicales socialistas.

El ministro de Marina, señor Giral, dijo que con las Cortes actuales no pueden gobernar los radicales; por tanto, deben facilitar la aprobación de las leyes fundamentales.

Estima que proceden antidemocrática y antiparlamentariamente.

Afirmó que la obstrucción de los radicales es ilegítima.

Sobre la reforma del Cuerpo de la Guardia civil

Se ha avanzado el estudio que se hace para efectuar una reforma en el Cuerpo de la Guardia civil.

Se mejorarán los haberes de la tropa dentro de las cifras globales del presupuesto.

Reformarase también el Estatuto para las clases pasivas que excluía a los cabos y guardias.

PERPEN

A. Vizcaino

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6
Conde Offaita, 20 pral.

POR TELEGRAFO

DE BARCELONA

Madrid, 27

La enfermedad de Carner

Participan de Barcelona que el señor Carner sigue en estado satisfactorio de la reciente operación practicada.

Mañana se levantará a algunas horas

Hallazgo de armas

En el Hospital se efectuó un registro en el domicilio del presidente del Sindicato agrícola, llamado José Pere lo, habiéndose encontrado diversas armas y municiones.

Dicho sujeto quedó detenido.

Mitín suspendido

Hoy se ha celebrado un mitín, organizado por el partido tradicionalista, en el teatro Bosque.

Durante el discurso de diputado, señor Gómez Roji, la autoridad gubernativa suspendió el acto.

La casa en que nació Maciá

Se ha hecho entrega al Ayuntamiento de San Felú, de la finca y casa natal en que nació el presidente de la Generalidad, señor Maciá.

Este pronunció un discurso, diciendo que España atraviesa por momentos difíciles, los cuales repercuten en Cataluña.

Confía en que todos estos conflictos se vencerán, rehaciendo una España grande y próspera.

DE FUTBOL

Madrid, 27

Los partidos del domingo

He aquí el resultado de los principales partidos jugados el domingo por los equipos de la primera división.

En Valencia, el Madrid venció al titular valenciano por uno a cero.

En San Sebastián, ganó el Deportivo Español por un tanteo de seis a uno.

En Santander quedó el Racing triunfador sobre el Arenas por dos a uno.

En Bilbao ganó el Athletic, que marcó cuatro tantos contra el Avilés que no se apuntó ningún gol.

Y en Barcelona, con un resultado de cuatro a uno, ganó el titular al Betis.

Los partidos de la segunda división dieron el siguiente resultado.

En Madrid, ganó el Athletic madrileño. Fue derrotado el Castellón. El tanteo fue de ocho para el Athletic y uno para el Castellón.

En Sevilla el titular y el Castellón empataron a uno.

En Pamplona, ganó por tres a dos el Osasuna a Sporting.

Y en Oviedo, el titular derrotó a Murcia por tres a cero.

El encuentro entre el Deportivo y el Unión en Coruña fue suspendido por el temporal de lluvias reinante.

Del Extranjero

Madrid, 27

El avance japonés

Un despacho de Londres dice que las tropas japonesas continúan su avance en la región de Jehol.

Después de un intenso bombardeo tomaron a la ciudad de Lin Yuan, convertida en ruinas por la acción de la artillería.

Los japoneses tuvieron en los combates librados 500 bajas.

Pereció una gran parte de la población.

Ofrece la ciudad un aspecto desgarrador.

Cogida de Solórzano

En un radiograma enviado de Méjico, se da cuenta de que en la corrida de toros que se estaba celebrando en dicha capital, al intentar ceñirse en una verónica, fué cogido el diestro mejicano Solórzano.

Este presenta una profunda herida en la pierna.

El estado del infortunado torero es grave.

Manifestaciones comunistas

Comunican de La Habana que en Manzanilla se han organizado diversas manifestaciones comunistas contra los capitales americanos.

Fuó apedreada la Fabrica del fluido eléctrico.

Los revoltosos sostuvieron un nutrido tiroteo con la fuerza, resultando numerosos heridos.

Ultima hora

Madrid, 27 a las 4

Incendian el Palacio del Reichstag

Participan de Berlín que el Palacio del Reichstag ha sido incendiado por veinte puntos diferentes.

El salón de sesiones ha quedado completamente destruido y también varias dependencias.

La gran cúpula que corona el Palacio amenaza desplomarse.

La policía detuvo a un comunista hoy más que parece ha confesado se arrojaron contra el edificio numerosas botellas con gasolina.

En los trabajos efectuados para la extinción del fuego, han resultado varios bomberos heridos.

PERPEN

Espectáculos

Salón Hesperia

Para hoy, martes, a las 9 45 de la noche, se anuncia el estreno de la interesante producción escénica «David el apocado».

Completará el programa una Revista de actualidades escénica.

EXPOSICION DE REGALOS

El baile de la Prensa

Ayer quedaron expuestos en los escaparates de «El Águila», cedido muy gustosamente por la Gerencia de dicha entidad comercial, como anteriormente lo ha hecho para la sección primera los establecimientos «La Verdad», la segunda sección de regalos recibidos hasta hoy con destino a la tombola del gran baile organizado por la Asociación de la Prensa.

Diarriamente serán incorporados a dicho escaparate los demás regalos que se reciban, muchos de los cuales tenemos anunciados ya.

Rogamos a los señores que el año anterior ocuparon palcos y plateas y que para el baile del día cuatro de marzo deseen ocupar las mismas localidades, se sirvan pasar aviso a la Asociación de la Prensa, Rueda López, número 6, para que se les reserve, bien entendido que de no haberlo hecho para las diez de la noche de mañana, miércoles, perderá ese derecho, que la Comisión organizadora del Baile ha tenido a bien conceder.

Programa para el baile

A las diez de la noche quedarán abiertas las puertas del Teatro Cervantes y el baile comenzará a las once en punto.

Será condición indispensable la presentación de la tarjeta de acceso, al entrar al local, teniendo que descubrirse ante la Comisión de puertas, todas aquellas personas que hagan uso de disfraz.

La Comisión citada se reserva el derecho de admisión.

Los sufragios para la elección de señorita Prensa, para el mejor disfraz, a la elegancia en el vestido «solré»; ojos bonitos; rubia; morena y mejor pareja de baile, podrá depositarse en la urna colocada al efecto en el departamento de la entrada al baile hasta la

una de la mañana en que quedará cerrada la votación.

Verificado en escrutinio se darán a conocer los nombres de las señoritas agraciadas y les será hecha entrega a las mismas, de los premios correspondientes.

Seguidamente comenzará el sorteo de los valiosos regalos donados y que figurarán en la Tombola

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	757.4
Temperatura máxima . . .	17.2
Idem mínima	10.0
Idem media	13.6
Idem máxima al sol . . .	27.0
Humedad relativa media	75
Evaporación en 24 h.	1.6
Lluvia en 24 horas,	0.1
litros por metro cuadrado.	
Viento dominante	S.V.
Fuerza en metros por segundo	8
Nubosidad	semi despejado

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 27 DE FEBRERO A LAS 10 HORAS

De Azores a Inglaterra se extiende la borrasca del Atlántico y las presiones altas quedan al Norte de Europa: Sobre Islandia un centro y sobre Finlandia otro.

Llueve en Inglaterra y es grande la nubosidad en Alemania.

Ha llovido en casi toda España principalmente por Andalucía (Algeciras 10 litros por metro cuadrado) y Galicia (Santiago 24 idem).

Temperaturas extremas de España en las últimas 24 horas:

Máxima, 18 en Gijón y mínima 2 bajo cero en Avila.

En Madrid, la máxima de ayer fué de 10.4 y la mínima 1 bajo cero.

Tiempo probable hasta el día 20 a las 7 horas:

Cantabria y Galicia, vientos de la región del oeste y lluvias; marejada.

Andalucía: Vientos flojes y algunas lluvias. Resto de España vientos flojes y cielo con nubes.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico

RIEGO, 9 A. (ANTES REAL, 51 ALMERIA.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e ^hace de droguerías y perfumerías. Lleve en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35 37 - Almería



Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino
Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatros hélices y telegrafía sin hilos.

CAMPANA FLORIDA
Aliza, Habana, Florida y Campana
Saldrá de Almería el 22 de Marzo de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
Saldrá de Almería el 22 de Abril de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA
De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.
Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.
Para más informes sus consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C. Avenida de la República, 69.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.

Señoras!

Este es el nombre CHIMBO; del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35; 37; Losana, Príncipe, 30; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadros, 2 Duro, Majadros 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Peces, Conde Oñate 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Ibañez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mroaz, Reyes Cañales 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Molinos de Viento.

Lea usted "La Crónica Meridional"

Seguro contra

Pillaje, saqueo, deterioro, robo e incendio,

causados por motín o tumulto popular

sobre edificios, mobiliarios, mercancías y lunas de escaparates

"La Unión y el Fenix Español"—Compañía de Seguros reunidas
Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

Puede usted obtener
varios regalos bonitos y prácticos

PIDIENDO EN TODAS LAS TIENDAS DONDE COMPRE,
LOS FAMOSOS

CUPONES MALAGA

que desde 1.º de Marzo mejoran sus condiciones.

Por cada libreta de 500 cupones 5 pesetas en regalos.

Canje de libretas en Casa Ferrera o en cualquier establecimiento de los que dan
CUPONES MALAGA

Recordad

siempre que

el producto indispensable

para vuestros enfermos es el

Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTOS
Granada, 9.

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLICAS medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, después de las comidas, inapetencias, debilidad, estomago saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "El Globo", Tetán, 20.
Almería botica de Santo Domingo, Vuda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9